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会 議 録  

 

１ 会議名 

平成 23 年度 第１回横島地域協議会 

２ 開催日時 

平成 23 年 6 月 30 日（木） 午後 1時 30 分から 

３ 開催場所 

玉名市横島町公民館 第１会議室 

４ 出席者 

委 員：村上康弘委員、三津家由美子委員、森山恵子委員、中道健一委員 

志水潤哉委員、大柿貴宏委員、田上孝則委員、島村弘子委員 

   事務局：坂西横島総合支所長、竹本総務振興課長、村﨑総務振興課審議員 

塚本総務振興課係長 

 

  欠席者 

委 員：冨田 剛委員、田崎由加里委員、大崎日出樹委員、丹生正澄委員 

木村總子委員、宮尾 太委員 

     

     

５ 会議の内容  

 （１）開会 

 （２）会長挨拶 

 （３）横島総合支所 支所長挨拶 

 （４）議題 

    ①玉名２１の星事業助成金交付申請について 

    ②第 1次玉名市総合計画後期基本計画について 

③玉名市民会館の整備について 

④その他 

（５）閉会 

６ 議事の概略・協議結果 

（１）玉名２１の星事業助成金交付申請について 

玉名２１の星事業助成金交付申請について諮問され、協議会で適当と認められ

た。 

 （２）第 1 次玉名市総合計画後期基本計画について 

第 1 次玉名市総合計画後期基本計画について担当課から説明及び意見聴取が求
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められた。 

（３）玉名市民会館の整備について 

玉名市民会館の整備について担当課から説明及び意見聴取が求められた。 

（４）その他 

     横島小学校敷地内の相撲場の鳩被害の対応及びフェンスの整備について要望書

の提出が議決された。 

７ 会議資料 

 （１）会議次第 

８ 傍聴人の数 

０人 

９ 非公開の理由 

― 

10 会議録の種類 

   要点記録 

11 発言の内容 

 （事務局） 

    皆さん、こんにちは。会議に先立ちまして本日は協議会委員１４名のうち８名の

出席をいただいておりますので、本日の会議が有効に成立することをご報告申し上

げます。 

    それでは只今から平成２３年度第１回横島地域協議会を開会いたします。 

    村上会長よりご挨拶をお願いします。 

 （会長） 

【記載省略】 

（事務局） 

    ありがとうございました。次に支所長がご挨拶を申し上げます。 

 （支所長） 

    【記載省略】 

（事務局） 

   次に本日の会議の署名委員を会長より２名指名していただきます。 

 （会長） 

島村委員さんと田上委員さんにお願いします。 

（会長） 

   それでは、議題にはいっていきたいと思います。 

   まず、玉名２１の星事業の概要について地域振興課から説明にこられておられま

すので、説明をお願いします。 

（地域振興課） 
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    【概要説明】 

（会長） 

   ありがとうございました。いまの説明に対しまして何か質問はありませんか。 

（委員） 

   ありません。 

（会長） 

   では横島校区まちづくり委員会から今年度事業の説明をお願いします。 

（横島校区まちづくり委員会委員長） 

    【事業内容の説明】 

（会長） 

   ありがとうございました。いまの説明に対しまして何か質問はありませんか。 

（委員） 

   この事業は平成 25年度までという説明ですが、あと 3年間ということですか。 

  私はホタル環境部会で活動していますが、補助金の廃止と同時に事業をやめざるを

えない状況になりはしませんか。この事業は小学校も巻き込んだ事業をしています。 

   平成 25 年に補助金が廃止になるということなら今のうちにやめざるをえないので

はないかと思います。子供達を裏切るようなことはしたくありません。 

（地域振興課） 

   いまの計画では平成 25年までという計画になっていますが・・・。 

（委員） 

   それは、まちづくり委員会のほうの自己資金で活動をしてくださいということで

すよね。 

   今の玉名全域のまちづくりの活動の中で、事業活動が大きな収入になってそれで

運営をしている地区はあるのですか。 

 （地域振興課） 

たとえば、岱明の大野地区は、ひまわりを栽培してひまわり油を販売し、事業活動

にあてることもしておられます。 

 （委員） 

    それで全体の事業を賄えるのですか。 

 （地域振興課） 

    いいえ。事業費の一部だったと記憶しています。 

（委員） 

   そういうことであれば、補助金の継続は必要なのではないでしょうか。 

（企画経営部長） 

   考え方として事業に対する補助金については、恒久的に継続するものではありま

せん。補助金が継続している間に自立できる何らかの方策を考えていただきたいと
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思います。 

   この事業については、ある一定の時期をもって事業効果等について総括し、検討

する必要があるのではないかと考えております。 

（会長） 

   活動自体を周りがあまり知らないですもんね。周知活動などが必要ではないでし

ょうか。 

（横島校区まちづくり委員会委員長） 

    まず、委員会の活動自体、地域の皆様が知らないという実態があると思いますか

ら、PR 活動を行いたいと考えています。自分たちだけで練習しただけで終わってし

まって披露する場がなければ何もなりませんのでその意味も含めて各公民館で老人

会等を対象とした横島の歴史紙芝居や朗読劇を行ったりしながら地域住民に活動内

容等を認識、あるいは賛同してもらいながら賛助金などの導入ができないものかな

と思います。     

 （会長） 

   他に質問等はありませんか。 

（委員） 

   ありません。 

（会長） 

   ないようですのでこの内容について適当と認めて異議なしいうことで報告します。 

よろしいでしょうか。 

（委員） 

   【はいという声あり】 

（会長） 

   それでは次に第１次玉名市総合計画後期基本計画についてですが、企画経営課か

ら説明をお願いします。 

（企画経営課） 

  【 概要説明 】 

（会長） 

   ありがとうございました。いまの説明に対しまして何か質問はありませんか。 

（委員） 

   ありません。 

（会長） 

   ではこの件については終わりたいと思います。 

（事務局） 

   第１時玉名市総合計画後期基本計画について要望等がある委員さんにつきまして

は８月１５日までに指定様式に記載いただいて総務振興課まで提出してください。
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よろしくお願いします。 

（会長） 

   では、次の議題ですが玉名市民会館の整備についてです。管財課から説明にこら

れていますので説明をお願いします。 

（管財課） 

   【 概要説明 】 

（会長） 

 ありがとうございました。いまの説明に対しまして何か質問はありませんか。 

 （委員） 

    いいですか。市民会館の改修か新築かということと思いますが、どういう風なお

考えなんでしょうか 

 （管財課長） 

    先日、市民会館を改修したある市の話をお聞きしましたが、施設の修繕代が年間 1

億円くらいかかっているそうです。年間 1億円にしたら 10年で 10 億円、20 年で 20

億円かかってしまいます。そうした状況を検討しながら事業を進めていきたいと思

います。 

 （委員） 

    いいですか。施設の改修をするにしても新築をするにしても、利用計画はもちろ

んですが、今後の玉名市の人口、財政力等を考慮して身の丈にあった施設を建設し

てほしいと思います。 

 （管財課長） 

    先日、荒尾市の荒尾市文化センターを委員さんと視察に行きましたが、向こうの

担当者の方も同様のことを言っておられました。 

 （支所長） 

    資料のなかに利用者のアンケート結果がのっていますが、市外からの意見聴取に

ついて予定はないのですか。 

（管財課長） 

   市外の方に意見を聞く予定はありませんが、アンケートをお願いした利用者のな

かには市外の方も含まれていると思います。 

 （委員） 

    市外の方に意見の聴取は必要ないと思いますが、市外の自治体等に意見を聞いた 

   らどうでしょうか。 

（企画経営部長） 

   今のところその予定もありません。他の自治体から負担金をいただくわけでもあ

りませんし、基本的に市民の利用する施設だと考えておりますので。 
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（会長） 

   他にありませんか。なければこの議題については終わりたいと思いますがよろし

いでしょうか。 

（委員） 

    【はい】という声あり 

 （事務局） 

すみません。いいですか。 

市民会館の整備に関して意見のある委員さんにつきましては、資料のなかに市民

会館の整備に関する意見書の様式に記載をいただいて事務局まで提出をお願いしま

す。 

 （会長） 

    次の議題に入りたいと思います。その他について何かありませんか。 

 （委員） 

    いいですか。私のほうから 2 点、地域協議会で協議していただきたいことがあっ

て提案します。資料をもってきましたのでそれに基づいて説明します。 

    まず、横島小学校の相撲場についてですが、土俵の上に鳩の糞が落ちており衛生

上、大変困っております。また、鳥インフルエンザなども心配なので鳩対策をお願

いしたいと思います。 

    それと鉄骨部分は塗装工事をされていないようですので、腐食がひどくなる前に

対応をお願いしたいと思います。 

    次に小学校グラウンドの北側のフェンスの件です。フェンスの西半分は高いネッ

トが設置してあるんですが東半分のフェンスが低くてサッカーなどのボール遊びを

しているときにフェンスを飛びこして国道 501 号にでて危険な状況になることもあ

ります。また隣接した整骨院に直接あたることもあり地域に方に迷惑をかけている

こともありますのでぜひ整備してもらいたいと思います。 

 （会長） 

    この件に関して意見等ありますか。 

    それでは、この要望については、地域協議会として要望したいと思いますがいか

がでしょうか。 

 （委員） 

     【異議なし】という声あり 

 （会長） 

    他になにかありませんか。 

 （支所長） 

    私からいいですか。市役所の組織見直しの件ですが、現在、横島総合支所という

形で組織されておりますが、当初の予定では新庁舎の完成後に総合支所から支所に
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ということでしたが、新庁舎の建設が遅れていることもあって前倒しで支所になる

ことになりそうです。 

 （会長） 

    今の件について他にございますか。 

【無しという声あり】 

（副会長） 

   それでは平成 23年度第１回横島地域協議会を閉会します。今日はどうもお疲れ様

でした。 

 

12 会議録作成者 

   玉名市横島総合支所 総務振興課 係長 塚本昭広 

                     

13 会議録署名人署名欄 

 

  

 

 

14 問合せ先 

玉名市横島総合支所総務振興課 TEL：0968-84-3111（直通） 

 


